



Reglas claras, inversiones largas

Empresarios piden a México reglas claras en el sector energético

El que el **Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC)** esté a un paso de ser ratificado, no significa que en el comercio entre los tres países todo sea miel sobre hojuelas.

Sin que los socios comerciales de México vean trabas en la ratificación del T-MEC, existen temas que carecen de claridad, por lo que empresarios de Canadá y Estados Unidos piden al gobierno de **Andrés Manuel López Obrador** defina las reglas que el país seguirá y dé garantías para las inversiones.

Reunidos en el **Foro Credit Outlook 2020 de Fitch Rating**, los líderes de la Cámara de **Comercio del Canadá en México (CanCham)** y de su par estadounidense (AmCham), demandaron al gobierno mexicano garantizar el Estado de Derecho, seguridad pública y certidumbre jurídica a las empresas, en especial para las inversiones en el sector energético y minero.

Los inversionistas de Canadá y Estados Unidos en México, han sentido que la nueva administración liderada por **López Obrador** les ha cambiado las “reglas de juego” y ha sembrado la incertidumbre en el futuro de sus inversiones, principalmente en estos dos sectores.

Durante su participación en el panel “*Oportunidades y amenazas para México en el marco del T-MEC*”, **Armando Ortega**, presidente de la CanCham, destacó que los canadienses son jugadores “muy significativos en materia energética” para el mercado mexicano, además del minero y, a pesar de que el T-MEC entre en vigor una vez concretada su ratificación en la [Cámara de los Comunes en Canadá](#), los inversionistas mantendrán cautela hasta que México determine reglas claras.

El empresario señaló que la minería canadiense es de gran relevancia para el mercado mexicano; sin embargo, condenó que en el nuevo gobierno “ha sufrido embates”.

Por su parte, **Jorge Torres**, presidente de la **Cámara de Comercio de Estados Unidos en México (AmCham)**, apeló a la falta de seguridad pública como el principal factor que aqueja a las empresas estadounidenses, de las cuales, al menos el 40 por ciento se vio obligada a incrementar en un 5 por ciento sus gastos en protección pública por los altos índices de inseguridad en el país.

“Por mucho tratado (T-MEC), si no hay políticas (públicas) eficaces en materia de seguridad, las inversiones se van a caer”, apuntó **Jorge Torres**.

Los empresarios estadounidenses confían en que la nueva normatividad de comercio exterior enmarcada en el T-MEC logre inyectar certidumbre que pueda derivar en la generación de mayores inversiones hacia México principalmente en sectores como el automotriz, aeroespacial y energético.

“Este 2020, definitivamente, será un año mejor por la ratificación del Tratado (T-MEC) que es una señal inequívoca de esa certeza que puede generar hacia la generación de inversiones y por lo tanto de creación de empresas y empleos”, afirmó el presidente de la AmCham.